

# **Le WTC Metz-Saarbrücken repart à la conquête de l'Allemagne**

by Les Echos - dimanche, septembre 16, 2018

<http://correspondances.fr/le-wtc-metz-saarbrucken-repart-a-la-conquete-de-lallemagne/>

**Sauvé par sa spécificité transfrontalière, le seul WTC binational du monde devra faire valoir les atouts de l'agglomération messine vis-à-vis de l'Allemagne tout entière.**

Le WTC Metz-Saarbrücken revient de loin, mais il existe encore et tient à le faire savoir. Dernier dépositaire du label World Trade Center du Grand Est depuis la disparition du WTC de Strasbourg, il compte organiser l'an prochain une rencontre nationale, voire européenne, du réseau pour fêter son 30e anniversaire.

*« Véritable expertise sur la thématique franco-allemande »*

La structure messine a bien failli ne pas survivre au retrait de la Chambre de commerce et d'industrie de la Moselle en 2015. Exsangue et quasiment réduite au statut de bien immatériel, elle doit son salut à sa spécificité franco-allemande.

Ex-dirigeant de la société métallurgique Procidec, qu'il a redressée en développant les ventes à l'international, l'entrepreneur a présidé durant douze ans le Club Défi Export du WTC Metz-Saarbrücken.

## **Statuts dépoussiérés**

En juin dernier, l'association a dépoussiéré ses statuts pour stabiliser sa gouvernance, impliquer d'avantage la composante allemande et s'ouvrir à de nouveaux partenariats. Metz Métropole et la Ville restent les principaux financeurs du WTC, mais deux nouveaux collèges représentant une trentaine d'industriels et plusieurs partenaires académiques la rendent moins tributaire des institutions. Les liens statutaires avec les partenaires allemands - le Land de Sarre, la ville de Sarrebruck et la chambre de commerce et d'industrie sarroise IHK Saarland - se renforcent.

Enfin, le WTC, naguère logé dans une tour qui porte encore son nom sur le technopôle de Metz, occupe désormais un demi-étage dans l'ancien corps de garde de la place d'Armes. Moins vastes, mais plus prestigieux, ces locaux historiques abritent également l'office de tourisme et l'agence d'attractivité Inspire.

## **Donner corps à la relation économique**

Reste à donner corps à la relation économique entre Metz et Sarrebruck, et plus largement entre la France et l'Allemagne.

Nouveau venu au directoire du WTC Metz-Saarbrücken, l'entrepreneur allemand s'est spécialisé dans le développement d'entreprises à l'international.